

La presidenta Díaz Ayuso hace balance en materia sanitaria cuando se cumple el ecuador de la Legislatura

---

## La Comunidad de Madrid inicia la Ciudad de la Salud y las obras para construir 25 nuevos centros de Atención Primaria

- En este periodo se han incorporado dos nuevos complejos para abordar infecciones de transmisión sexual
- El Centro Especializado para pacientes con ELA, pionero en Europa, ya ha tratado a más de 150 personas en el Hospital público Enfermera Isabel Zendal
- El Gobierno regional acaba de firmar un nuevo convenio para retener el talento de 2.000 investigadores en la sanidad pública
- El nuevo programa *Tarde Joven* resolverá las dudas de la población femenina en materia de salud sexual y reproductiva

**26 de mayo de 2025.-** La Comunidad de Madrid ha iniciado el proyecto de la Ciudad de la Salud, sede de las futuras instalaciones del Hospital público Universitario La Paz y la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Madrid, y que será un complejo biosanitario único en Europa, tal y como explicará la presidenta regional, Isabel Díaz Ayuso, en el balance de la actuaciones de la Consejería de Sanidad en el ecuador de la actual Legislatura, periodo en el que también se han empezado a construir 25 nuevos centros de Atención Primaria, que estarán puestos en marcha en los próximos dos años.

En la Ciudad de la Salud, los trabajos de la Unidad de Protonterapia arrancarán antes de que termine este año, incorporando tecnología de alta vanguardia para pacientes oncológicos, así como de su edificio industrial. Este último servirá para asegurar el soporte técnico e incluirá las instalaciones de generación de energía de frío y de calor y diversa maquinaria.

En Atención Primaria, la Comunidad de Madrid ha comenzado la construcción de 25 nuevos centros de salud en 15 municipios, 11 de ellos en la capital: Abrantes (Carabanchel), Butarque (Villaverde), Cáceres (Arganzuela); Ensanche de Vallecas II (Villa de Vallecas), Fuencarral (Fuencarral), Montecarmelo (Fuencarral-El Pardo), Prosperidad (Chamartín), Puerta del Ángel (Latina),

Quinta de los Molinos (San Blas), Valdebebas (Hortaleza), y Valderribas (Vicálvaro).

Y los 14 restantes, Cerro de los Gamos (Pozuelo de Alarcón), Barrio Hospital (Fuenlabrada), Campo de Tiro (Leganés), Collado Villalba, donde se acomete una obra integral para su ampliación; Dehesa Vieja (San Sebastián de los Reyes), El Molar, Guadarrama, La Tenería (Pinto), Pau 4 de Móstoles, Residencial Este (Parla), Soto del Henares (Torrejón de Ardoz), Tielmes, Valdemoro 3, y Villaviciosa de Odón.

A estos 25 hay que añadir los cuatro que entraron en funcionamiento el año pasado: Las Tablas (Madrid), Sevilla la Nueva, Navalcarnero 2 y Parque Oeste Alcorcón. Los cinco de próxima construcción son San Isidro-Quince de Mayo, Alameda-Prado 30 y Palma Norte-Universidad, en Madrid capital; Ensanche Sur, en Alcorcón, y Barrio de La Luna, en Rivas Vaciamadrid, elevando la cifra total a 34 al final de la Legislatura.

## **DOS NUEVOS CENTROS PARA INFECCIONES DE TRANSMISIÓN SEXUAL**

A estas actuaciones se suma la ampliación de los recursos disponibles para hacer frente al ascenso de infecciones de transmisión sexual (ITS), pasando de uno a tres los centros que abordan estas patologías. Así, en noviembre del año pasado abrió sus puertas el dispositivo Sandoval Sur, en el Hospital público Universitario Fundación Alcorcón, que en sus primeros seis meses de andadura ha gestionado cerca de 7.000 atenciones.

La red se ha completado con el Sandoval II, operativo desde este mes de febrero en el madrileño distrito de Chamberí, y que en su primer trimestre de actividad ya ha prestado más de 3.600 asistencias. Junto a ellos, el matriz Sandoval, con casi un siglo de trayectoria en el abordaje de ITS y dependiente del Hospital público Clínico San Carlos, que en 2024 tramitó cerca de 140.000 servicios.

## **CENTRO DE ATENCIÓN DIURNA DE ELA**

La sanidad pública madrileña abrió en abril de 2024 el Centro Especializado de Atención Diurna para personas con Esclerosis Lateral Amiotrófica, primero de sus características en Europa. Ubicado en el Pabellón 1 del Hospital público Enfermera Isabel Zendal de la capital, este recurso tiene capacidad para ocuparse de hasta 60 usuarios diarios, y atiende de lunes a viernes de 8:00 a 21:00 horas, y los sábados de 8:00 a 15:00. Hasta el momento se han beneficiado más de 150 pacientes y sus familiares, convirtiéndose en un referente en este tipo de cuidados.

Durante todo este tiempo, también ha organizado sesiones de musicoterapia, actividades plásticas o cine fórum, ofreciendo además un plan de formación para más de 150 trabajadores sanitarios del Zendal. Asimismo, en febrero de

este año inició su andadura la Escuela de Cuidadores, en la que han colaborado como docentes sus profesionales, pacientes y asociaciones, impartiendo seis talleres.

Además, a lo largo de la presente Legislatura, este espacio se completará con el futuro Centro de Neurorrehabilitación Funcional y el Instituto Experimental de Neurotecnología de Salud del Cerebro, que lo convertirá en referencia en este tipo de cuidado y atenciones.

## **NUEVO CONVENIO DE INVESTIGACIÓN**

Recientemente, el pasado 28 de abril, el Ejecutivo autonómico firmó con los sindicatos un nuevo convenio para retener el talento de 2.000 investigadores que trabajan en la actualidad en la sanidad pública madrileña.

El documento hace más estable y atractiva la carrera de estos profesionales, servirá para ampliar la captación de fondos y consolidar al Servicio Madrileño de Salud como referente en innovación biomédica y a Madrid como una de las grandes regiones del mundo en generación del conocimiento.

## **MEJORA DE LA SALUD SEXUAL DE LAS MUJERES**

Este mismo mes, la presidenta madrileña también anunció una nueva iniciativa del Ejecutivo autonómico para mejorar la salud sexual y reproductiva de la población femenina de entre 12 y 25 años.

El programa *Tarde Joven* se ofrecerá en Atención Primaria y permitirá a las usuarias resolver dudas en esta materia, obteniendo información de la mano de profesionales de Enfermería en la especialidad de matronas.